Lunes 11 de Septiembre de 2006

El Financiero http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3Desigual distribución del ingreso, origen del conflicto postelectoral Alicia Salgado El conflicto postelectoral en México no se resolverá hasta que la enorme disparidad del ingreso observada en la población se reduzca, señaló el profesor Robert J. Aumann, Premio Nobel de Economía 2005. Entrevistado por EL FINANCIERO en la Universidad Anáhuac en el contexto de la Cátedra Shimon Peres por la Paz, opinó que "recompensar" a quien infringe la ley o realiza actos terroristas en aras de una "causa", generalmente no resuelve la polarización de posturas políticas; por el contrario, alienta la permanencia de posturas extremas. "Creo que el origen del conflicto político que estamos presenciando en México se debe a la importante disparidad en los órdenes de ingreso y en los estándares de vida que se observan en este país.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=161308Costo bancario alto, por el riesgo crediticio Jeanette Leyva Reus Los riesgos crediticios que hay en México, así como los altos costos en energía eléctrica, regulación, burocracia, entre otros, se reflejan en el costo de los servicios bancarios que ofrecen las instituciones que operan en el país. La competencia y la entrada de más participantes al sector bancario, aunque benéficas, no son la única solución para bajar el costo de los servicios, sino que tienen que darse verdaderos cambios en temas como mejorar el Estado de derecho, para tener una mayor certidumbre financiera. En entrevista con EL FINANCIERO, Héctor Rangel Domene, presidente del consejo de administración de BBVA Bancomer, explicó que al comparar los costos de los bancos que operan aquí y tienen sus matrices en el extranjero, se ha perdido en ocasiones la perspectiva histórica de México, al buscar compararla con países más desarrollados

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=161312Capacidad de la BMV para ser eje del financiamiento a la infraestructura Isabel Mayoral Jiménez Aunque México goza de estabilidad y buenos fundamentos económicos, el reto de gobernar el país los siguientes seis años es enorme, por lo que la próxima administración no tiene una tarea sencilla. Para la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el conflicto postelectoral cambió a todos los mexicanos. El país quedó dividido, por lo que hay que ser realmente sensibles a las demandas de la población en su conjunto, así como generar mayor crecimiento y empleo para el bienestar social. El presidente de esa institución bursátil, Guillermo Prieto Treviño, asegura que el sector financiero mexicano debe tomar un papel más proactivo para acercar a los mercados con la sociedad y confía en que hacia delante el ambiente sea más positivo, lo que permitirá al mercado volver a ser en este año la meior opción de inversión, http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=161314Crece el riesgo de enfriamiento económico de EU Alicia Salgado El riesgo de un desajuste desordenado de las finanzas internacionales y de un menor crecimiento de la economía mundial se ha incrementado. Además, resulta necesario que las principales economías del mundo actúen para reducir el riesgo ante la evidente desaceleración económica de Estados Unidos, el aumento de las presiones inflacionarias y la reducción de la liquidez internacional. Charles Dallara, director general del Instituto de Finanzas Internacionales (IFI), que agrupa a 360 instituciones financieras de todo el mundo, hizo un llamado al Grupo de los Siete (G-7) y al Comité Monetario y Financiero del Fondo Monetario Internacional (FMI), para que se concreten acciones tendentes a minimizar el riesgo de una desaceleración económica mayor en EU. "La recesión anterior se contuvo gracias a la política de liquidez que aplicaron las autoridades monetarias, pero ahora el margen de acción es más limitado, sobre todo por la reducida capacidad fiscal de las principales economías y regiones", señala el ministro de Relaciones Exteriores y canciller de Exchequer de Gran Bretaña, Gordon Brown, en una misiva al presidente del Comité. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=161312Capacidad de la BMV para ser eje del financiamiento a la infraestructura Isabel Mayoral Jiménez Aunque México goza de estabilidad y buenos fundamentos económicos, el reto de gobernar el país los siguientes seis años es enorme, por lo que la próxima administración no tiene una tarea sencilla. Para la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el conflicto postelectoral cambió a todos los mexicanos. El país quedó dividido, por lo que hay que ser realmente sensibles a las demandas de la población en su conjunto, así como generar mayor crecimiento y empleo para el bienestar social. El presidente de esa institución bursátil, Guillermo Prieto Treviño, asegura que el sector financiero mexicano debe tomar un papel más proactivo para acercar a los mercados con la sociedad y confía en que hacia delante el ambiente sea más positivo, lo que permitirá al mercado volver a ser en este año la mejor opción de inversión. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=161315Moderado en relación con el PIB, crecimiento de reservas en México: BIS Alicia Salgado La acumulación de reservas internacionales ha sido moderada en relación con el PIB en el caso de México, al igual que en otras economías de América Latina, pues no ha tenido el objetivo de mantener el valor de la moneda, afirma el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés). Asegura que entre 2000 y 2005, las economías emergentes acumularon un monto anual de 250 mil millones de dólares, o 3.5 por ciento anual en relación con el PIB de forma combinada, casi cinco veces más que el nivel de acumulación observado en los noventa. Como porcentaje del PIB, destaca que la acumulación ha sido más acelerada en China, Corea, la India, Malasia, Rusia y Taiwán; mientras que fue más modesta en Argentina, República Checa, México y Venezuela. En tanto que en las naciones petroleras del Medio Oriente se ha observado una acumulación sin precedente. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=161341Eficaces, apoyos directos en países desarollados: OIT De acuerdo con la Organización Internacional del Trabajo (OIT), los regímenes básicos de pensiones o por hijos a cargo financiados por el erario público han demostrado que son un medio eficaz de lucha contra la pobreza en países en desarrollo. La OIT señaló que países tan distintos como Brasil, Mauricio, Namibia, Nepal y Suráfrica han tenido experiencias positivas con estos regímenes. También México. El organismo "calcula que, incluso en algunos de los países más pobres de África, el costo de ese conjunto de prestaciones, que se compone de pensiones básicas de vejez, por discapacidad y por hijos a cargo, representa entre 1 y 2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), es decir, aproximadamente entre 5 y 10 por ciento de los presupuestos nacionales". http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6"Ajustes" al plan económico, propone el sector

empresarial Isabel Becerril En materia económica, lo que tendrá que hacer el gobierno de Felipe Calderón será

_PDF_BOWERED __PDF_GENERATED 2 May, 2024, 22:13

direccionar la economía, es decir pasar ya de la macro a la microeconomía, aseguró el pleno de la cúpula empresarial. Los presidentes del CMHN, Gastón Azcárraga; del CCE, José Luis Barraza; de la Concamin, León Halkin; de la Coparmex, Alberto Núñez Esteva, y de la Concanaco, Luis Antonio Mahbub, afirmaron que no hay que cambiar el modelo de libre mercado que ha seguido el país desde varios sexenios, sino "ajustar el plan económico para que funcione mejor". En estos momento, señalaron, lo que México necesita es recuperar la productividad perdida desde 2001 y la aplicación de un verdadero Estado de derecho http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=161219La inflación podría cerrar en 3.40% Las presiones estacionales, contingencias climáticas y efectos estadísticos podrían incidir en el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), de manera que la inflación se ubicaría en 3.40 al término de 2006, informó la Secretaría de Hacienda. Al dar a conocer los pronósticos de la inflación realizados con base en una encuesta de expectativas de analistas de mercados financieros, la dependencia detalló que lo anterior influiría en el registro de variaciones anuales superiores a 3.5 por ciento durante los próximos meses. Según los analistas citados en el documento, también se debe considerar la posibilidad de un ajuste a los precios y tarifas del sector público antes de que finalice el año, o bien a principios del siguiente, reveló la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en su reporte semanal. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=161317Deuda soberana, factor de preocupación: CEESP Isabel Becerril Al término del sexenio se descarta una crisis económica, aunque a los analistas les preocupa el manejo de la deuda soberana, pues los riesgos externos permanecen, y entre los más destacables están la posibilidad de un aumento en las tasas de interés mundial y el incremento abrupto en el valor de algunas divisas internacionales. En el análisis Deuda soberana y desarrollo sostenible, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) explica que al elevarse los réditos, a México se le dificultaría el pago de la deuda o se incrementaría el costo financiero de ésta. Además, algunos gobiernos tendrán que valorar la disposición a contratar deuda externa a tasas más altas, dependiendo de sus necesidad de endeudamiento.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=161329Superávit de 222 mdd en la balanza comercial Guadalupe Cadena De enero a julio la balanza del comercio exterior resultó superavitaria por 222 millones de dólares, debido sobre todo a las exportaciones petroleras y de la industria automotriz. Con base en cifras revisadas, el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) informó que en julio las ventas al exterior de mercancías sumaron 19 mil 876 millones de dólares, monto que al considerar el periodo enero-julio se eleva a 142 mil 502 millones. Las exportaciones se han sustentado principalmente en los petrolíferos, influidas por la demanda de los consumidores internacionales y los altos precios del crudo. Tan sólo en julio la mezcla mexicana obtuvo un precio de 60.04 dólares por barril, 13.48 dólares superior al reportado en igual mes de 2005.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=161330Recuperación salarial, clave para superar la pobreza Guadalupe Cadena Mientras no se recuperen los salarios, no habrá manera de reducir la pobreza ni mejorar los niveles de vida de la población, ya que alrededor de 30 millones de mexicanos sobreviven con ingresos inferiores al salario mínimo legal. Por consecuencia, es imperativo ubicar los promedios de salario que se pagan en la economía mexicana e identificar a la fuerza de trabajo en situación más vulnerable, señala el Centro de Investigación Laboral y Asesoría Sindical (CILAS), que acaba de poner en marcha del portal wwww.misalario.org. Al mencionar los objetivos que persigue el nuevo sitio virtual, el organismo civil explicó que se pretende hacer una base de datos de todo el país, la cual permitirá hacer promedios salariales por rama de actividad económica, tamaño de empresa, tipo de puesto, sector institucional (público y privado), y por regiones geográficas.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=161332Mejoró la competitividad agropecuaria: Sagarpa La política nacional agropecuaria y pesquera durante el sexenio ha permitido transitar de un esquema basado en el autoconsumo y el proteccionismo, a una economía agropecuaria y pesquera moderna y competitiva, destacó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Resaltó la transformación del campo mexicano y la construcción de una nueva sociedad rural dinámica y autogestiva, capaz de generar su propio desarrollo, y alejada de las visiones paternalistas, clientelares y de manipulación política. La producción pecuaria, abundó en un comunicado, es 28 por ciento más alta que la obtenida en el sexenio anterior. "Ahora se produce más huevo, carne de las diferentes especies, leche y miel." http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14Subió 139% el valor de las acciones en el sexenio La Bolsa Mexicana de Valores tuvo un sexenio histórico pese al contexto mundial que enfrentó, incluso con los ajustes que significaron los golpes a la economía estadounidense que necesariamente se reflejaron en nuestro país. El valor nominal de las acciones en circulación está cerrando la presente administración en más del doble de lo que representó al final del sexenio previo: 2.8 trillones de pesos, su punto más elevado de la historia. Tan sólo por hacer un comparativo, esta cifra representa aproximadamente el 25 por ciento del valor de la economía mexicana, reflejada mediante su Producto Interno Bruto, que es de 840 mil millones de dólares al cierre del semestre pasado. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=161256Los Cetes de tres y seis meses subirían en proporción al alza esperada del INPC Ricardo Jiménez El rendimiento primario de los Certificados de la Tesorería (Cetes) abandonará su periodo de estabilidad, al pronosticarse alzas en línea con el mayor crecimiento de los precios al consumidor durante agosto. De acuerdo con los especialistas del mercado, el plazo de 28 días se mantendrá en su actual nivel de 7.04 por ciento; sin embargo, la emisión a plazo de 182 días llegaría a 7.35 por ciento, es decir, un incremento de 0.05 puntos porcentuales; mientras que para el Cete a 91 días, los pronósticos apuntan a un rendimiento de 7.21 por ciento, tras un moderado avance de cuatro centésimas de punto. Los papeles del gobierno a plazo de tres y seis meses reaccionarían al incremento esperado en los precios, pues coyunturalmente los últimos meses del año son los que registran la mayor inflación, impulsada por un aumento estacional en la demanda agregada. El Reforma http://www.reforma.com/negocios/articulo/686164/Ve Banxico crecimiento 'insuficiente'Ciudad de México (11 septiembre 2006).- México cree que la economía se desacelerará y crecerá un 3.5 por ciento en el 2007, expansión que no es suficiente para las necesidades del País, dijo este lunes el subgobernador del Banco de México, Guillermo Güemez. De acuerdo con el funcionario del Banco de México (central), el aumento en los precios de las materias primas va a llevar a

las empresas a reducir costos y a tener menor productividad, y por ende menor crecimiento. "Esperamos un crecimiento de alrededor del 3.5 por ciento. No es un crecimiento malo desde el punto de vista mundial, pero ciertamente es un crecimiento insuficiente para lo que México necesita", dijo Güemez durante la convención anual de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros. http://www.reforma.com/negocios/articulo/686159/Ve China leve alza en preciosBeijing, China (11 septiembre 2006).- Los precios al consumidor de China subieron levemente más de lo esperado en agosto a tasa anual, según cifras oficiales publicadas este lunes que sugieren que la preocupación sobre las presiones inflacionarias no actuaría como un disparador para un nuevo ajuste monetario. La inflación se aceleró a un 1.3 por ciento el mes pasado desde el 1 por ciento de julio, apenas por encima del incremento del 1.2 por ciento estimado por economistas en un sondeo. "Se ubicó lo suficientemente cerca como para no dar lugar a preocupaciones sobre la inflación como un problema para China", dijo Tim Condon, jefe de análisis financiero para Asia de ING en Singapur. http://www.reforma.com/negocios/articulo/686137/Bajan crudos a récord de 5 meses y medioSandra ReyesNueva York, Estados Unidos (11 septiembre 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional abrieron hoy en su mínimo en cinco meses y medio, por la relajación de las tensiones por el programa nuclear de Irán y por las expectativas de que la Organización de Países Exportadores de Petróleo no alterará los niveles de producción. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para octubre del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 65.32 dólares por barril, un retroceso de 0.93 dólares, el 1.40 por ciento respecto al cierre anterior. Ello, tras haber tocado un nuevo mínimo de cinco meses de 65,68 dólares. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en octubre cotiza en 64.44 dólares por barril, un decremento de 0.89 dólares, el 1.36 por ciento respecto al cierre anterior. http://www.reforma.com/negocios/articulo/686140/Cotiza dólar menudeo a 11.15 pesos ventaSandra ReyesCiudad de México (11 septiembre 2006).- El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este lunes a 10.85 pesos a la compra y 11.15 pesos a la venta, un alza de 3 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.88 pesos a la compra y 11.18 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.85 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta. El dólar abrió las primeras operaciones en los mercados internacionales con alzas por la falta de indicadores económicos y la proximidad del vencimiento del contrato de septiembre. http://www.reforma.com/negocios/articulo/686003/Ven éxito en enlace laboral con CanadáArturo RiveroCiudad de México (11 septiembre 2006).- De todos los servicios de vinculación laboral, el programa de trabajadores agrícolas temporales México-Canadá, el menos publicitado, es el más exitoso. Su promedio de efectividad durante el sexenio fue de 87.5 por ciento, muy por encima del 11 por ciento de Chambatel y 10.9 por ciento de Chambanet, destacan datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Al primer semestre de este año, fueron enviadas 9 mil 973 personas, de un total de 10 mil 500 solicitudes, entre jornaleros y campesinos, a los campos de la hoja de maple. La cifra anterior representa 12.3 por ciento más que los reclutados en 2005, en el mismo periodo, destacan datos de la STPS. http://www.reforma.com/negocios/articulo/686152/Inicia BMV semana con pérdidasSandra ReyesCiudad de México (11 septiembre 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores inicia operaciones con pérdidas en seguimiento de las bolsas de Estados Unidos. Hoy el IPvC se ubica en niveles de 20 mil 563.01 unidades, un retroceso de 1.12 por ciento. es decir 232.81 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación es de 7 millones de acciones con un importe de 171.3 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan KOF L con 0.52 por ciento, FEMSA UBD con 0.47 por ciento. Mientras que las emisoras que registran descensos PEÑOLES * con 2.63 por ciento, GFINBIR O con 2.60 por ciento, GMEXICO B con 2.48 por ciento, HOMEX * con 2.16 por ciento y GCARSO A1 con 2.02 por ciento. http://www.reforma.com/negocios/articulo/686173/Prevé G10 crecimiento global robustoBasilea, Suiza (11 septiembre 2006).- El crecimiento de la economía global se mantendría robusto, pero los bancos centrales no pueden permitirse ser complacientes con las presiones inflacionarias, dijo este lunes Jean-Claude Trichet, presidente del Grupo de los bancos centrales del G10. Trichet, quien también preside el Banco Central Europeo (BCE), dijo que estaba aumentando la incertidumbre en torno al panorama para el crecimiento económico, el cual podría disminuir ligeramente en el 2007, pero que en general la economía global había mostrado su resistencia al sobrellevar los altos precios del crudo y las turbulencias financieras vistas este año. "Si tuviera que resumir el sentimiento principal diría: crecimiento robusto en un universo de incertidumbres que van en aumento", expresó después de una reunión en el Banco Internacional de Pagos. http://www.reforma.com/ciencia/articulo/685610/Exponen ventajas de biocombustiblesGuillermo CárdenasCiudad de México (8 septiembre 2006). - Por ser fuentes de energía más limpias y menos contaminantes que los derivados del petróleo, los biocombustibles como el etanol representan una alternativa, aseguró este viernes el Embajador de la República de Brasil en México, Iván Cañabrava. En su visita a la Universidad Autónoma de Chapingo, donde impartió la conferencia "Biocombustible: La experiencia brasileña", realizada en el marco de las Jornadas Latinoamericanas en esa institución, el funcionario explicó que en su País se implementó el programa de Etanol desde 1977. "Utilizar etanol reduce las emisiones de gas carbónico (CO2), hidrocarburos y emisiones tóxicas (a la atmósfera); su impacto es muy positivo para atenuar los efectos de los gases de efecto invernadero", expresó el diplomático. http://www.reforma.com/ciencia/articulo/683682/Buscan combatir rezago con tecnologíaCiudad de México (4 septiembre 2006).- Como una forma de combatir el rezago en México para el aprovechamiento de las tecnologías de la información, académicos de diversas entidades educativas trabajan en la formación de grupos de científicos y tecnólogos, capaces de planear, proponer y desarrollar proyectos de impacto local. Así lo informó Humberto Carrillo Calvet, profesor de la Facultad de Ciencias de la UNAM y titular del proyecto que busca realizar tanto investigación básica como ingeniería, que den lugar a la concepción, diseño y desarrollo de tecnologías de la información y computación de utilidad para las comunidades universitaria y nacional. "No basta la formación y el uso de las herramientas clásicas que utilizan los biólogos en los laboratorios. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/nacion/142783.htmlSEP dejó de gastar 3 mil 783 millonesen cinco años Nurit Martínez A pesar de que en los últimos cinco años de la administración del presidente Fox se realizaron ajustes para incrementar el presupuesto para educación, y la Secretaría de Educación Pública (SEP)

acordó incrementos al salario y prestaciones de los maestros en el país, así como para compensar las deficiencias en infraestructura y el rezago en la atención de los niños, la dependencia suma en este periodo poco más de 3 mil 783 millones de pesos en subejercicio, da a conocer la dependencia en su último informe. Parte de esos recursos corresponden a la no autorización y pago de nuevas plazas, pagos por concepto de prestaciones sociales y cuotas de vivienda para los trabajadores, autorización para la compra de material didáctico, de computación, capacitación y actualización y becas, a pesar de que en los estados hay un déficit de poco más de 20 mil millones de pesos en el reconocimiento de estas prestaciones con las secciones sindicales.

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/142786.htmlSe han creado más de 700 mil empleos este año: STPS El secretario del Trabajo y Previsión Social, Francisco Javier Salazar Sáenz, destacó que el tema del empleo mejora como nunca en la historia, pues en los ocho meses que van del año se han creado más de 700 mil plazas nuevas. El funcionario federal sostuvo que dichos puestos de trabajo están registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), tienen nombre, apellido, número de afiliación y son personas reales, "así quedamos muy bien". Luego de su participación en un acto encabezado por el presidente electo, Felipe Calderón Hinojosa, el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) se congratuló porque el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que Calderón Hinojosa ganó las elecciones presidenciales.sólidas en el país.

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/142788.htmlCNC inicia consulta para crear ´programa de gobierno´ agrario Nurit Martínez La Confederación Nacional Campesina (CNC) inició una consulta para diseñar y plantear al presidente electo, Felipe Calderón Hinojosa, un "plan de gobierno" producto de una "revolución agraria y productiva" en el que se incluye la necesidad de un "plan de emergencia" para las comunidades indígenas del campo, esto debido a que durante la administración del presidente Vicente Fox Quesada "no se supo qué hacer con la problemática del campo y sólo se dedicó a trabajar para los agroempresarios", afirmó el senador Heladio Ramírez López, líder de esa organización. "Vamos a presentar al próximo gobierno varias sugerencias para resolver las necesidades más urgentes del agro, pues no se puede vivir solamente de las remesas que envían los paisanos que se van a trabajar a Estados Unidos, debido a que en su país no hay empleos ni apoyos para hacer producir la tierra", dijo.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53785.htmlAtraviesa FMI por una crisis: Francisco Gil Díaz José Manuel Arteaga y Manuel Lombrera El Fondo Monetario Internacional (FMI) se encuentra en una crisis existencial porque la clientela que necesitaba de sus apoyos económicos disminuyó y los países han instrumentado políticas presupuestales sanas. El secretario de Hacienda de México, Francisco Gil Díaz, afirma que el FMI se ha quedado sin clientela y en la actualidad pierde mucho dinero. "El fondo vive de los ingresos que obtiene cuando financia a países que están en problemas y lo que ha sucedido, de cuando estaba hace tres años en su cartera, en el orden de unos 60 mil millones de dólares, que eran créditos a diversos países que habían pasado por problemas financieros, ahora está en tres mil millones de dólares; es decir 5%, con lo que su cartera se ha reducido 95% en un lapso de tres años", explica el funcionario. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53789.htmlTienen estados finanzas sólidas José Manuel Arteaga El entorno postelectoral en México no impactará la capacidad de pago de las entidades federativas, las cuales registrarán un buen desempeño en 2006, sostienen Standard and Poor's (S&P) y Aregional.com. Para la calificadora crediticia, Standard and Poor's, la situación de las entidades no está en peligro porque México tiene fuertes fundamentos macroeconómicos e instituciones públicas sólidas, además de que los estados refinanciaron sus deudas y algunos tomaron coberturas con tasas de interés fijas. "Sólo cinco de los 31 estados de México y el Distrito Federal tendrán cambio de gobierno durante 2006, y no se esperan interrupciones significativas en la continuación de las políticas publicas en curso", expuso la firma internacional. La calificadora consideró que los retos para los estados y los municipios en el mediano y largo plazo, son: reformar sus sistemas de pensiones, fortalecer su recaudación tributaria, atender fuertes requerimientos de inversión y mejorar la calidad de la información.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53782.htmlDudas sobre el café certificado Por Hal Weitzman en Lima El café "ético" es producido en Perú -el principal exportador de café de Comercio Justo en el mundo- por trabajadores a los que se les paga menos del salario mínimo legal. Gente de la industria dijo también al Financial Times que se está etiquetando y exportando café no certificado como si fuera de Comercio Justo. La fuente señaló que se está plantando café certificado en áreas de selva protegida. Esto genera dudas sobre el proceso de certificación utilizado por el Comercio Justo y marcas similares que obligan a los productores a pagar el salario mínimo. También plantea preguntas sobre las garantías que ofrecen los certificadores acerca de cómo se está produciendo el café de Comercio Justo, cuyo precio es bastante elevado. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53792.htmlPetrobras ofrece su tecnología a Pemex Noé Cruz Serrano La gigante petrolera brasileña Petrobras propone a Petróleos Mexicanos (Pemex) su internacionalización mediante la explotación de vacimientos petroleros fuera del país, concretamente en Estados Unidos. "En sociedad o mediante alianzas estratégicas salir a extraer crudo en aguas territoriales norteamericanas", explicó Izeusse Braga, director de Comunicaciones Internacionales de Petrobras. En entrevista, el funcionario sostuvo que es una propuesta que "ojalá sea muy bien entendida por el monopolio de Pemex, porque es políticamente muy fuerte". "Le ofrecemos a Pemex actuar para que le pasemos toda la tecnología que tenemos disponible y si quieren podemos salir a alguna área que operamos en la parte americana del golfo, para que se den cuenta de cómo trabajamos". El Economista http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-11-19491Economía global crecerá con fuerza en 2007: G-7Fráncfort. - Los bancos centrales de los países del G-10, formado por las principales potencias mundiales, consideraron hoy que el crecimiento global de la economía deberá permanecer fuerte en 2007, aunque podría ralentizarse respecto a 2006. Tras el encuentro bimestral del G-10 en Basilea (Suiza), el presidente del Banco Central Europeo (BCE) y portavoz del grupo, Jean-Claude Trichet, aseguró que los países que asistieron a la reunión coincidieron en que la economía global aún crecerá con fuerza en 2007. No obstante, advirtió de que ha aumentado la incertidumbre sobre el futuro crecimiento mundial y destacó que es "fundamental" mantener ancladas las expectativas de inflación en todo el mundo. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-11-19485Avanza dólar libre; se vende en

\$11.18Esta mañana, el dólar libre abrió en un precio máximo a la venta de \$11.18, tres centavos más respecto al cierre

del viernes pasado, y se compra en un mínimo de \$10.87, en bancos que operan en el Distrito Federal. A su yez, el tipo de cambio fijado por el Banco de México (Banxico) para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana es de 11.0271 pesos. En tanto que el euro se encuentra en un precio máximo a la venta de \$14.40 y el yen en \$0.098 en sucursales bancarias de la capital. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-11-19478Bolsa Mexicana a la baja; pierde 1.16%La Bolsa Mexicana de Valores abrió hoy su operaciones con una pérdida de 1.16%, 241.23 puntos, menos que el cierre del viernes, al colocarse su Indice de Precios y Cotizaciones en 20 mil 554.59 unidades. En la sesión se negocian 1.9 millones de acciones, por 48.3 millones de pesos; participan 29 emisoras, una al alza, 27 a la baja y una sin variación. FEMSA serie UBD gana 0.71%, mientras que GMEXICO serie B, GFINBUR serie O y KIMBER serie A, pierden 2.96%, 2.03% y 1.97%, respectivamente. Todos los sectores operan a la baja, encabezados por Extractiva, que retrocede 2.52%, seguido de Comercio con 1.20%, Construcción 1.09%, Comunicaciones y Transportes 0.96%, Varios 0.44%, Transformación 0.39% y Servicios 0.22 por ciento. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-11-19477Aumenta TIIE a 28 días; se ubica en 7.3125%Con un aumento de 0.0013 puntos porcentuales respecto al viernes pasado, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica hoy en 7.3125%, informó el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, explica que esta tasa fue calculada conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, HSBC, IXE, Invex, JP Morgan y Scotiabank Inverlat. El instituto central señala que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales permanecen en 3.29% a 60 días, en 3.08% a 90, y en 3.14% a 180 días. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-11-19494Crudo, debajo de los 65 dólares por barrilLONDRES. El petróleo caía más de 1 dólar el lunes luego de que la OPEP acordó mantener su alta tasa de producción para garantizar el abastecimiento a los consumidores mundiales, pese al retroceso de 20% registrado por los precios desde mediados de julio. El mercado también era presionado por los indicios de que Irán estaría dispuesto a suspender temporalmente su programa atómico, por los robustos inventarios de combustibles y por la benigna temporada de huracanes en el Atlántico. El crudo liviano estadounidense para octubre caía 1.19 dólares, a 65.06 dólares el barril, tras rebotar levemente desde un mínimo intradía de 64.85 dólares, su nivel más bajo desde el 28 de marzo. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-11-19482Economía mexicana crecería 3.5% en 2007: BanxicoMEXICO. México espera que la economía se desacelere y crezca 3.5% en el 2007, expansión que no es suficiente para las necesidades del país, dijo el lunes el subgobernador del banco central, Guillermo Güemez. De acuerdo con el funcionario del Banco de México (central), el aumento en los precios de las materias primas van a llevar a las empresas a reducir costos y a tener menor productividad y por ende menor crecimiento. " Esperamos un crecimiento de alrededor de 3 y medio por ciento. No es un crecimiento malo desde el punto de vista mundial, pero ciertamente es un crecimiento insuficiente para lo que México necesita", dijo Güemez durante un evento de aseguradoras. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-11-19479Proyecto mexicano, opción para industria ChinaPekín.- Un equipo de jóvenes biólogos mexicanos presentaron un innovador provecto para tratar las aguas residuales de las plantas químicas, sector que se ha convertido en China en una de las grandes amenazas para la salud y el medio ambiente. &ldquo: Nuestra investigación se centra en incrementar la actividad de los microorganismos para que los procesos biológicos que sufren puedan degradar las sustancias tóxicas de las aguas residuales", explicó a Efe Germán Buitrón, coordinador de Bioprocesos Ambientales de la Universidad Autónoma de México (UNAM). Las plantas convencionales de tratamiento de aguas residuales, explicó, no funcionan en el caso del sector químico (que incluye petroquímicas y farmacéuticas) pues la toxicidad "inhibe a los microorganismos" y paraliza el proceso normal de descomposición. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2006/09/11/028n1eco.phpPlantea Petrobras a Pemex una alianza para explorar en el Golfo Israel Rodríguez El gigante petrolero Petrobras le propuso a Petróleos Mexicanos (Pemex) su internacionalización mediante una alianza estratégica para explorar y explotar yacimientos en aguas territoriales de Estados Unidos en el Golfo de México, donde la petrolera brasileña opera 321 bloques, a los que se adicionarán tres descubrimientos. En entrevista Izeusse Braga, director de Comunicaciones Internacionales de Petrobras, confió en que la propuesta "ojalá sea muy bien entendida por el monopolio de Pemex, porque es políticamente muy fuerte". Por su parte, Carlos Morales Gil, director general de Pemex Exploración y Producción (PEP), reconoció que Petrobras los ha invitado a conocer los nuevos desarrollos que tienen en Estados Unidos. http://www.jornada.unam.mx/2006/09/11/030n1eco.phpSe importan toneladas de azúcar para evitar el sobreprecio del producto: SE Miriam Posada García La especulación en el precio del azúcar tiene en riesgo las metas inflacionarias para el cierre de 2006, por lo que fue necesario importar 190 mil toneladas de dulce para presionar la cotización a la baja, señaló el director de Industrias Básicas de la Secretaría de Economía (SE), Adalberto González. Rechazó que la devolución de ingenios a sus dueños originales sea motivo del encarecimiento, aunque, señaló, lo cierto es que el producto no está en el mercado, se encuentra en bodegas de ingenios o comercializadores y eso provocó que en seis meses se generara un sobre precio de por lo menos 20 por ciento en relación con el de Estados Unidos. Detalló que la importación servirá para que no se produzca un incremento que repercuta en los precios a productos finales, en la economía de los consumidores y en la inflación. Las industria mexicana consume alrededor de 3 millones 100 mil toneladas de azúcar al año, de las cuales 340 mil son para dulces; 240 mil para empacadoras; 390 para panificadoras, y un millón 700 mil para la industria refresquera. http://www.jornada.unam.mx/2006/09/11/030n2eco.phpVenezuela debe formar parte del plan energético, insiste México José Antonio Román Los gobiernos de México, Colombia, Panamá y de Centroamérica (CA) no han perdido la esperanza de que Venezuela decida participar en el proyecto energético de la región, que incluye entre otras cosas la construcción de una refinería en esta última zona. "Todos los países que integramos este grupo daríamos la bienvenida a que Venezuela pudiera participar en el proceso y en el proyecto que hemos planteado, pero también nos gustarían que estuviera presente en una visión de más largo plazo que es necesario

para una integración energética total en América Latina", dijo el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Ernesto Derbez. Explicó que el primer paso ha sido la constitución de un grupo importante de naciones que va desde México hasta Ecuador, interesados en este proyecto regional, pero que se trabaja para incorporar también a Perú, e incluso a Chile, en un grupo que ahora se esta denominado Arco Latinoamericano del Pacífico.

http://www.jornada.unam.mx/2006/09/11/030n3eco.phpMantendría la OPEP su actual producción Viena, 10 de septiembre. Los ministros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) dijeron este domingo que es improbable que alteren una política de producción para bajar los precios del petróleo, para que se alivie la presión a las economías consumidoras y se generen miles de millones de dólares para los productores. Antes de su reunión de este lunes, surgieron divisiones acerca de qué país será el próximo secretario general del cártel. Los 11 países de la OPEP, entre ellos Venezuela, se reúnen este lunes en Viena en un contexto de precios del crudo a la baja y de buen abastecimiento, por lo que no se espera que turben esa frágil estabilidad con decisiones inesperadas. Se prevé que la OPEP mantenga sin cambios su cuota de producción, fijada en 28 millones de barriles diarios (mbd). http://www.jornada.unam.mx/2006/09/11/031n1eco.phpRetiran inversionistas extranjeros \$38 mil millones en bonos del gobierno: BdM Juan Antonio Zúñiga Durante las pasadas nueve semanas, los inversionistas extranjeros retiraron más de 38 mil 100 millones de pesos, unos 3 mil 500 millones de dólares, que se encontraban colocados en bonos de la deuda interna del gobierno federal, indican informes del Banco de México. La salida de capitales se dejó sentir con mayor intensidad el 29 de agosto pasado, precisamente al día siguiente en que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) abrió la puerta de la Presidencia de la República al candidato del PAN. Felipe Calderón Hinojosa. Esa día, los inversionistas extranjeros retiraron 9 mil 134.9 millones de pesos del capital colocado en valores gubernamentales. El retiro ha sido intermitente desde el 22 de junio y se acrecienta conforme el banco central va dando a conocer la información, al grado de que en julio y agosto fueron retirados casi 9 de cada 10 pesos del monto colocado por extranjeros en títulos del gobierno federal en el primer semestre de 2006.

http://www.jornada.unam.mx/2006/09/11/032n1eco.phpDéficit de 6 millones de empleos, según INEGI e IMSS Antonio Castellanos México "construye los cimientos de un alto y sostenido crecimiento económico que genera empleos bien pagados para acabar con la pobreza", según la Secretaría de Hacienda, apoyada en reportes del Banco Mundial. Sin embargo, los indicadores oficiales del INEGI y el IMSS señalan que en el presente sexenio sólo se crearán 2 millones de puestos de trabajo, unos 330 mil cada año en promedio. Hay un déficit de por lo menos 6 millones de plazas. Analistas de Consultores Internacionales indicaron que la generación de plazas en este sexenio fue insuficiente. Señalaron que, de acuerdo con las estimaciones del Consejo Nacional de Población, en los próximos 15 años la población económicamente activa crecerá a razón de un millón de personas al año. Para dotar de fuentes de trabajo a los jóvenes que al final de cada ciclo se incorporan al mercado laboral, se requerirá generar más de 6 millones de fuentes de trabajo en la próxima administración. Esto significa que se requiere una cantidad similar adicional, si se quiere abatir el rezago que se ha producido en este sexenio. De esta forma, la meta para los próximos seis años es de 12 millones de empleos formales